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中小企业投资有“娘家”可咨询
星报讯（记者 丁林） 随着我省投资产

业的发展，亟需打造一个集服务、交流、自律

和研讨为一体的平台，作为政府联系投资企

业的纽带。市场星报记者获悉，安徽省中小

企业投资协会日前应运而生。

据悉，该协会将为中小企业牵线搭桥，

开展资金、项目、技术、人才等方面对接，扩

大省内、国内及国际间的交流合作；同时，为

会员单位提供投资咨询服务、投资交易的协

调服务；组织开展从业人员培训。

海螺水泥去年净利约110亿
星报讯（记者 丁林） 最赚钱的上市皖

企海螺水泥，昨日发布了公司 2014 年年

报。去年，海螺水泥实现净利润109.93 亿

元，较上年同期增长17.19%。

与此同时，去年，共生产熟料1.97亿吨，

同比增长11%；生产水泥2.19亿吨，同比增

长18%。集团全年营业收入607.59亿元，同

比增长9.95%。海螺水泥表示，集团2014年

受益于产品单位成本下降，盈利水平提升，

利好当期业绩。

皖企“牵手”李宁公司进军
智能运动领域

星报讯（记者 丁林） 市场星报记者昨

日获悉，李宁公司宣布与安徽华米信息科技

有限公司达成战略合作协议，共同打造新一

代智能跑鞋，并探索大数据在健康领域的应

用。这是我省电子信息智能硬件制造商与国

内体育界领导品牌的首次跨界合作，也是对

“互联网+体育”发展新模式的一次全新尝试。

据悉，华米科技将研制开发相应的智能

芯片，嵌入到李宁跑鞋中。首批合作推出的

两款跑鞋，一款是李宁顶级跑鞋烈骏的升级

版，另一款为全新跑鞋款式。智能芯片通过

采集跑者运动数据和对跑姿、步态等的分

析，与运动移动端APP相连，实现对跑者的

运动过程的专业化指导。

农村包裹八分之一
可实现次日达

星报讯（星级记者 张华玮） 北上广快不

算快，偏远的农村地区快才算快。菜鸟网络

首度公布的数据显示，菜鸟统计了阿里巴巴

村淘覆盖区域的快递进出时效，发现有约

13%的订单也在当日或次日即可送到。

“消费者对快递的要求不仅是快，更多

是时间的确定性，未来菜鸟将同合作伙伴协

同，继续细化快递服务能力，力争将预约送

货、时效承诺等服务尽快铺开。”菜鸟网络快

递事业部总经理菲青表示。目前，菜鸟网络

牵头的物流平台联同合作伙伴服务了淘宝、

天猫、聚划算等主要网购平台，快递单量占

全国总量的65%以上。

此前阿里巴巴的招股说明书显示，旗下

淘宝天猫等平台，约23%的订单可以在发货

后48小时内送达。江浙沪是全国网购送货

最快的地区。农村地区作为今年网购的热

点，虽然整体快递时效明显低于城市，但部

分地区也有惊喜。菜鸟统计了阿里巴巴村

淘覆盖区域的快递进出时效，发现有约13%

的订单也在当日或次日即可送到。在长三

角、珠三角的网购更为普及的地区，农村快

递速度已不逊于城市。

我省将大力发展社区商业
对接电子商务

记者从省商务厅获悉，我省对社区发展

非常重视，并已充分调研。商务厅方面表

示，近年来，我省社区商业建设取得了一定

成效。但同时，部分社区商业资源分散，经

营主体不强，基本业态缺失，服务创新不够，

与居民消费需求存在一定差距。

省商务厅方面提出，社区商业应整合

社区服务资源，向居民提供购物、餐饮、洗

衣、维修、理发、寄存、快递、家政、养老等综

合服务。鼓励实体店增强服务能力，实行

“一店多能”，拓展收发、托管、缴费、充值、

挂号、票务等多项功能，要特别注重针对老

年人、婴幼儿以及其他特殊群体的服务功

能设置。倡导社区商业企业开展送货、送

餐、修理等上门服务，推动社区商业向品质

化、便利化、多元化发展。

鼓励与支持菜市场、便利店、生鲜超

市，以及餐饮、家政、养老、维修等服务进入

社区；探索开展社区商业公益性建设。鼓

励有实力的企业和社会组织参与社区商业

建设，引导连锁经营企业、知名品牌连锁企

业发挥组织化程度高、供应链管理全等方

面的优势进驻社区，输出品牌和管理。

支持生产基地、批发市场与社区消费直

接对接，开展直供直销，减少环节、降低损

耗。建立完善社区商业物流配送体系，推广

“网订店取”、“网订店送”等配送模式，允许

符合标准的非机动快递车辆从事社区配送。

我省要求充分利用电子商务的优势，

支持社区商业实体企业与电商企业全面对

接，鼓励生产、流通企业开办网上商店，建

立面向社区商业的综合服务平台。

支持以家政服务网络平台为支撑，建

设社区便民服务信息系统，实行“一网多

用”，方便社区百姓动态了解社区商业服务

信息。依托电子商务消费数据，支持建立

以零售为核心的订单销售管理系统，实现

鲜活农产品以销定产、以销定进，日用消费

品统一采购、规模销售和产品预售，建立配

套的诚信体系、质量标准、品牌管理等，促

进社区商业服务从终端向产业链延伸。

规划

延伸

不知道从何时开始，合肥的“自由棋牌室”

在一些小区周围如雨后春笋般冒了出来。这

种因为成本低、利润高而形成的跟风经营固然

可以理解，但也带给了小区居民很多不便？环

境嘈杂、人员复杂且进出频繁，让小区变得不

安静，也不够安全。

这种棋牌室合法么？安徽大森律师事务

所律师郭波介绍，根据规定开设棋牌室一般无

须前置审批，只要有固定的经营场所就可以申

请工商登记，而且目前尚无禁止性法规，申请

登记较容易获得通过。但存在几种情况，还需

有关部门审核。如果棋牌室连带经营餐饮，需

卫生部门批准卫生许可证，面积超过一定规

格，还须通过消防部门审核。

如果确实存在扰民行为，可以向法院提请

诉讼，据最高人民法院《关于审理建筑物区分

所有权纠纷案件具体应用法律若干问题的解

释》第十条规定，“业主将住宅改变为经营性用

房，未按照物权法第七十七条的规定经有利害

关系的业主同意，有利害关系的业主请求排除

妨害、消除危险、恢复原状或者赔偿损失的，人

民法院应予支持。”

小区商铺开棋牌室合法，但扰民

将住宅出租或者改为经营性场所，应该怎

么管？蜀山区的一些小区物业负责人，谈到这

个问题时“有苦难言”。作为小区物业的直接

维护者，他们并没有执法权，小区居民擅自出

租自己的房屋作为商用，只有发生扰民行为

了，他们才能“请”有关部门来小区里现场办

公，无证经营工商可以取缔，有赌博行为公安

可以查处。但要彻底将有证经营的经营户“赶

出”小区，多个物业公司负责人表示难度太大，

自己无能为力。

记者也就此询问了合肥市房地产管理局相

关处室，工作人员告诉记者，按照最新规定，合

肥各小区发生的问题，应由辖区社区、街道负责

解决，相关部门联合查处。然而，来自一些街道

的声音却是，“住改商”问题应由区住建部门、工

商部门管理，特别是工商部门在企业注册时就

应严格“把关”禁止。但市场星报记者从工商部

门了解到，按有关规定，申请人出具房产租赁登

记备案，工商部门无权禁止登记，而出租后住宅

的实际用途又确实难以监控。

“住改商”有效监管，不好办

三孝口女人街的便民巷

随处可见淮南牛肉汤，美发店一家挨一家……

便民服务亦要创新


